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Marion Erdmann 

 
 

               

  
 

Geschäftsbericht des Turnverein Huntlosen e. V.  

für das Jahr 2022 
 
für das abgelaufene Geschäftsjahr 2022 möchte ich nachfolgenden Geschäftsbe-
richt abgeben.  
 

1.) Vorstandspersonalie 

Im vergangenen Jahr 2022 haben wir auch ganz offiziell mit unserem neuen 
Schriftführer Hendrik Brase die Vorstandssitzungen abhalten können. Außerdem 
hatten wir Unterstützung durch Dennis Riethmüller als beisitzendes Vorstands-
mitglied. Gleiches gilt für Helmut Gesierich, der nach wie vor das Bindeglied 
zwischen NWZ und dem Turnverein darstellt. 
  

2.) Vorstandssitzungen und Beschlüsse 

Wir haben uns wieder regelmäßig – nach Möglichkeit einmal im Monat außer-
halb der Ferienzeit – zu Vorstandssitzungen getroffen. Nach der Jahreshauptver-
sammlung im Juli 2022 sind allerdings keine Beschlüsse gefasst worden, die von 
besonderer Bedeutung waren.  
  

3.) Mitgliederbestand 

Die Entwicklung der Mitgliedszahlen und den Stand zum 31.12.2022 wird Rei-
ner gleich noch bekannt geben.  
 

4.) Sportliche Belange und Zweck des Vereins 

Der Turnverein Huntlosen fördert den Zweck des Breitensports. Im Jahre 2022 
hat sich dazu Folgendes mitteilenswertes ergeben:  
 
 

1.) Einzelne Sportangebote 
Auch im Jahre 2022 konnten wir den Mitgliedern des Turnvereins zahlreiche 
Sportangebote machen. Dies ist umso erfolgreicher als wir das Sportangebot 
nach der Corona-Zeit wieder vollständig reaktivieren konnten.  
 
Leider müssen wir seit einigen Monaten auf den Übungsleiter Markus Blohm 
verzichten, sodass auch das Sportangebot Klettern ausfällt. Wir versuchen, einen 
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Nachfolger zu finden. Aber ansonsten haben wir nach wie vor, einen festen 
Stamm von Übungsleiter*innen und Fitnessraumbetreuer*innen. Insgesamt 
können wir auf einen Pool von aktuell 28 Übungsleiter*innen zugreifen und 7 
Personen stehen uns für den Fitnessraum zur Seite, wobei wir Nicolas Krug und 
Lisa Dietrich nun zwei neue lizensierte Übungsleiter haben und daher das Fit-
nessangebot weiter gut darstellen können. 
 
Große Hoffnung hatten wir auf das Übungsangebot Parkour gesetzt und sind im 
November mit Jan Brake damit an den Start gegangen. Obwohl wir im Vorfeld 
viele Anfragen auch aus dem Gemeindegebiet hatten, was dieses Angebot be-
traf, hat es bedauerlicherweise keine Resonanz gegeben, als Jan versucht hat, 
jeweils donnerstags in der Zeit von 16:30 bis 18:30 Uhr in der großen Halle das 
Sportangebot zu zelebrieren. Er steht aber nach wie vor in den Startlöchern und 
könnte bei einer entsprechenden Anzahl von Interessierten das Angebot zeitnahe 
aufnehmen. 
 
Bei der letzten Jahreshauptversammlung hatte ich schon darauf hingewiesen, 
dass wir seit 2022 wieder eine Basketball-Truppe haben, die sehr erfolgreich in 
den Punktspielbetrieb eingestiegen ist. Die Spiele finden freitagabends oder aber 
sonntags statt, wenn in Huntlosen gespielt wird. Vielleicht lohnt sich für den 
einen oder anderen einmal der Besuch eines solchen Spieles in der Halle.  
 
Ganz aktuell kann ich davon berichten, dass die Männer-Gymnastik wieder 
stattfindet. Da verweise ich aber an in späteren Bericht von Helmut und Sabine. 
 
Wie in jedem Jahr gibt es beim Kinderturnen, insbesondere bei den ganz kleinen 
Kindern, immer wieder Bewegung. Nun konnten wir mit Diana Dinske und Ca-
rina Richter zwei Mütter finden, die die ganz Kleinen ab dem Krabbelalter don-
nerstags betreuen. Während es mit Vivien Roschinski und Ayleen Roschinski 
noch eine gut betreute Gruppe am Donnerstag in der Zeit von 15:00 Uhr bis 
16:30 Uhr gibt, hat es bedauerlicherweise bei den Kindern im Alter von 5 und 6 
Jahren so wenig Resonanz gegeben, dass Nicole Thoms als Übungsleiterin zu-
nächst einmal das Angebot ausgesetzt hat.   
 
2.) Sportangebote allgemein 
Im Übrigen ist es aber bei den üblichen Angeboten verblieben, sodass ich auf 
die einzelnen Berichte der Übungsleiter verweise, um Wiederholungen zu ver-
meiden. 
 
3.) Außerhalb des Übungsbetriebes ist im Jahre 2022 nichts Wesentliches pas-
siert, weil zunächst noch Corona-bedingt wenige Veranstaltungen organisiert 
wurden und zum anderen auch die Nachwehen von Corona verarbeitet werden 
mussten. 
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Für dieses Jahr will ich aber darauf hinweisen, dass – auch wenn wir erst Febru-
ar haben – der Weihnachtsmarkt in diesem Jahr in Huntlosen stattfinden wird. 
An die Übungsleiter schon jetzt der Hinweis, dass man sich beizeiten schon 
einmal Gedanken darüber machen könnte, wie sich der Turnverein und die ein-
zelnen Gruppen präsentieren können und wollen.  
 
  

5.) Finanzen 

Die finanzielle Situation des Vereines ist nach wie vor, geordnet. Wir sind wirt-
schaftlich gut aufgestellt. Hierzu wird Reiner in seinem Bericht über den Verlauf 
des Jahres 2022 nachher noch ausführen. 
 
Wir haben im Jahr 2022 deshalb einige Anschaffungen getätigt. Dazu gehört 
insbesondere ein Kreidewagen für die Abteilung Faustball. 
 
Abschließend kann ich noch angeben, dass die Beendigung der Auflagen aus 
Pandemie-Gründen zur Folge hatte, dass die Gemeinde Großenkneten den 
Rückbau des Kraftraumes nach den Sommerferien ins Gespräch brachte. Zu eu-
rer Erinnerung:  
 
Im Rahmen der Corona-Auflagen war es uns möglich, den Mehrzweckraum zur 
Nutzung für den Fitnessraum dazu zu bekommen und dadurch die Grundfläche 
für die Trainingsgeräte im Fitnessraum deutlich zu vergrößern. Nachdem die 
Corona-Beschränkungen dann nach und nach aufgehoben wurden, konnte der 
Vorstand zumindest mit der Gemeinde absprechen, dass bis zum Ende des Jah-
res 2022 der alte Zustand bleiben konnte. Es war ja zunächst eine weitere 
Corona-Regelung für den Herbst angekündigt worden. Nun ist es allerdings so, 
dass seit Anfang Januar 2023 die Geräte wieder auf die ursprüngliche Grundflä-
che zurückgeführt wurden. Bei der Gelegenheit hat sich das Team rund um den 
Fitnessraum von einigen Geräten verabschiedet. Insgesamt steht wieder eine 
sehr attraktive Trainingsfläche zur Verfügung. Ich vermute fast, dass es gar 
nicht auffallen wird, dass nun doch weniger Fläche zur Verfügung steht.   
 

6.) Resümee  

Ich kann wieder einmal zusammenfassend, auch für das Jahr 2022 feststellen, 
dass wir eine positive Jahresentwicklung genommen haben. Wir konnten den 
Mitgliederstand und die finanzielle Situation stabil halten und hoffen, dass dies 
auch für die Zukunft so bleiben kann.  
 
Etwas Anderes wird uns im Jahre 2023 vor Herausforderungen stellen. Wie ihr 
der Einladung entnehmen konntet, stehen Wahlen zum neuen Kassenwart und 
zum Oberturnwart an. Während wir Euch heute einen Kandidaten für das Amt 
des Kassenwartes vorschlagen können, ist es uns bedauerlicherweise nicht ge-
lungen, einen Kandidaten für das Amt des Oberturnwartes zu finden. Wer sich 
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also am heutigen Abend berufen fühlt, um seine Unterstützung anzubieten, und 
das Amtes Oberturnwart zu benehmen, ist herzlich eingeladen, sich zu melden. 
Wir müssen andernfalls für die kommende Zeit versuchen, die zahlreichen Auf-
gaben, die Swen in den vergangenen Jahrzehnten eingenommen hat, unter den 
beisetzenden Vorstandsmitgliedern aufzuteilen. Wir haben bereits im vergange-
nen Jahren mitangefangen, Abteilungen zu bilden und planen das laufende Jahr 
dazu nutzen, die praktische Umsetzung anzugehen. Im Juli 2022 hatte ich bereits 
darauf hingewiesen, dass wir Abteilungen gebildet haben. Für die Abteilung 
Basketball sind Manuel Möller und Alexander Siemers als ein Abteilungsleiter- 
Team benannt worden. Die Faustballer werden durch die Abteilungsleiterin Ger-
linde Wellmann vertreten. Für die Abteilung Badminton wird Rainer Lasaj die 
Interessen dem Vorstand vermitteln. Dazu gibt es dann noch die Abteilung Fit-
ness und Tanz. Hier hatte ich mich in letzten Jahr mit den Übungsleiterinnen 
getroffen. Elke Free wird in dieser Abteilung als Abteilungsleiterin und damit 
als Sprachrohr gegenüber dem Vorstand fungieren. Letztlich gibt es dann noch 
die Abteilung Hallensport. Hierzu wird es noch notwendig sein, dass ich mich 
mit allen Übungsleitern treffe, um auf einem solchen Treffen einen Abteilungs-
leiter zu finden.  
 
Wie ihr meinen Ausführungen entnehmen konntet, hat die Corona-Zeit keine 
großen negativen Auswirkungen auf den Vereinsport und den Turnverein ge-
habt. Das ist im Wesentlichen darauf zurückzuführen, dass die sämtliche 
Übungsleiter/-innen während der Corona-Pandemie und vor allem danach, im-
mer versucht haben, alles möglich zu machen, unter Berücksichtigung der Auf-
lagen, die wir von der Gemeinde zu erfüllen hatten und die uns der Gesetzgeber 
auferlegt hat. Wir konnten an das alte Sportangebot anknöpfen und stehen ei-
gentlich dort, wo wir vor drei Jahren gestanden haben, als die Pandemie ihren 
Lauf nahm. Ich möchte daher einen ganz besonderen Dank an allen Übungslei-
ter/-innen ihnen aussprechen, ohne die das in dieser Art und Weise nicht mög-
lich gewesen wäre. Es ist toll, dass wir uns auf euch verlassen können und, dass 
sogar in dieser schweren Zeit. Wir haben alle gut zusammengearbeitet. Das ver-
dient einen großen Applaus.  
 
Aber ich möchte auch allen danke, die am heutigen Tage gekommen sind, um 
meinem Jahresbericht zu folgen und um auch die Mitglieder gebührend zu eh-
ren, die jahrzehntelang dem Verein treu geblieben sind.  
 
Das soll es gewesen sein mit meinem Bericht für das Jahr 2022. 
 
Vielen Dank an euch alle! 
 
Marion Erdmann 
1. Vorsitzende 


